



# CONVENTION MÉDICRIME

## Protéger la santé publique mondiale

Sanofi soutient la Convention Médicrime, adoptée le 8 décembre 2010 par le Conseil de l'Europe. **Premier instrument juridique international dans le domaine du droit pénal, cette convention fait obligation aux Etats Parties d'ériger en infraction pénale notamment la fabrication, le trafic, la distribution ou l'offre de produits médicaux contrefaits.**

Cadre de coopération nationale et internationale, cette Convention prévoit également des mesures préventives à destination des secteurs publics et privés, ainsi que des mesures de protection des victimes et des témoins.

Cette convention internationale est ouverte à la signature des 47 Etats membres du Conseil de l'Europe et de tous les Etats qui souhaitent travailler avec le Conseil de l'Europe pour lutter contre la contrefaçon des produits médicaux.

A ce jour, 26 pays ont signé la Convention. Elle n'a cependant été ratifiée que par 6 pays depuis la signature du traité le 28/10/2011 à Moscou : l'Arménie, l'Espagne, la Guinée, la Hongrie, la Moldavie et l'Ukraine.

**La Convention est entrée en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier 2016 dans les pays l'ayant ratifiée.**

En France, le projet de loi autorisant la ratification de la Convention Médicrime a été discuté en deuxième lecture à l'Assemblée Nationale le 12 mai 2016. Pour mémoire, ce projet de loi avait été adopté en première lecture au Sénat le 17 décembre 2015.



# S'ENGAGER CONTRE LA CONTREFAÇON POUR LA SANTÉ DES PATIENTS

Des centaines  
de milliers

de morts par an causés par les  
médicaments contrefaits

(Organisation Mondiale de la Santé, IPN)

3 médicaments  
contrefaits sur 4

proviendraient de Chine et d'Inde et

50% de ces produits transitent par  
Dubaï pour cacher leur origine

(OCDE)

32,1%

des médicaments contrefaits ne  
contiennent aucun principe actif

(Organisation Mondiale de la Santé, 2016)

27,5 millions

de médicaments contrefaits saisis par  
les Douanes européennes en 2011

(Report on UE customs enforcement of  
intellectual property rights, 2011)

Une industrie de  
200 milliards \$/an

(IRACM, 2013)

Plus de 920

produits médicaux ont été signalés,  
appartenant à toutes les principales  
classes thérapeutiques et concernant  
des médicaments princeps comme des  
médicaments génériques

(Organisation Mondiale de la Santé, Janvier 2016)



**FAUX MÉDICAMENTS,  
VRAI DANGER POUR  
LA SANTÉ**



Chaque jour, à travers le monde, les 110 000 employés de Sanofi travaillent pour protéger votre santé et améliorer l'accès aux services de santé pour le plus grand nombre.

En tant qu'entreprise de la santé, Sanofi place la qualité, la sécurité, l'éthique et le respect de la planète au coeur de notre métier.

[fauxmedicamentsvraidanger.com](http://fauxmedicamentsvraidanger.com)



54, rue de La Boétie 75008 Paris - France  
[anticounterfeit.coordination@sanofi.com](mailto:anticounterfeit.coordination@sanofi.com)



# MEDICRIME CONVENTION

## Protect the global public health

Sanofi supports the Medicrime Convention adopted on 8 December 2010 by the Council of Europe. The first international criminal law instrument to oblige States Parties to criminalize the manufacturing, trafficking, supplying or offering of counterfeit medical products.

The Convention provides a framework for national and international co-operation across preventive measures for use by public and private sectors and protection of victims and witnesses.

This international Convention is opened to signature to 47 Members States of the Council of Europe and all the States which wish to work with the Council of Europe and fight counterfeit medical products.

So far, 26 countries have signed the Convention. However, it has been ratified by six countries since the signing of the Treaty on 28/10/2011 in Moscow: Armenia, Guinea, Hungary, Moldova, Spain and Ukraine

The Convention entered into force on 1 January 2016 in the countries which have ratified.

In France, the bill authorizing the ratification of the Medicrime Convention has been discussed in second reading in the National Assembly on 12 May 2016. As a reminder, this bill was adopted in first reading in the Senate on December 17, 2015.



## TACKLING FAKE DRUGS

## ENGAGED FOR PATIENTS HEALTH

Hundreds  
of thousands

deaths a year are caused by  
counterfeit medicines

(World Health Organisation, IPN)

3 out of 4

counterfeit medicines are believed  
to come from China and India

and 50%

of these products transit through Dubai to  
hide their origin

(OECD)

32.1%

of the counterfeit products contain no  
active ingredients

(World Health Organisation, 2016)

27.5 million

counterfeit medicines retained by  
European Customs Authorities

(Report on UE customs enforcement of  
intellectual property rights, 2011)

US\$200

billion-a-year industry

(IRACM, 2013)

Over 920

medical products have so far been  
reported representing all main therapeutic  
categories and representing both  
innovator and generic medicines.

(World Health Organisation, January 2016)



**FAKE MEDICINES,  
A REAL DANGER  
FOR HEALTH**



Each day, across the globe, Sanofi's 110,000 employees are working to protect your health and improve access to healthcare for as many patients as possible.

As a healthcare company, Sanofi places quality, safety, ethics, and respect for the planet at the heart of our business.

[fakemedicinesrealdanger.com](http://fakemedicinesrealdanger.com)



54, rue de La Boétie 75008 Paris - France  
[anticounterfeit.coordination@sanofi.com](mailto:anticounterfeit.coordination@sanofi.com)